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天津师范大学统战部 2015 年 4 月

☆统战工作信息

统战部组织召开民主党派、团体负责人联席会 1 月 21 日

上午，统战部在民主党派活动室组织召开民主党派、团体负责人

联席会。校党委常委、纪委书记宁月茹出席会议并讲话。我校民

盟委员会、民进委员会、九三委员会、民革支部、民建支部、致

公党支部以及归国华侨联合会、留学人员联谊会负责人参加会

议。会议由统战部部长展冬主持。

宁月茹书记在讲话中对我校民主党派和团体一年来开展的

工作表示肯定，并希望各民主党派、团体在未来的工作中，进一

步加强队伍建设，继续围绕中心，服务大局，积极建言献策，努

力为实现学校第七次党代会提出的奋斗目标和天津市经济社会

建设做出更大贡献。

展冬部长总结了 2014 年统战部在民主党派、归侨侨眷、民

族宗教、留学人员等方面的工作情况和主要成绩，并就 2015 年

的工作设想作了简要说明。各民主党派、团体负责人分别从深入

学习贯彻党的十八届四中全会精神、加强自身建设、参与社会服

务工作、积极参政议政等方面交流了工作做法和体会。

我校召开政协会前座谈会 1 月 21 日下午，校党委召开市

政协委员座谈会，邀请我校市政协委员进行座谈交流。校党委书
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记杨庆山同志出席会议并讲话，会议由校纪委书记宁月茹同志主

持。

天津市政协十三届三次会议将于 1 月 24 日至 27 日召开。与

会政协委员分别报告了一年中围绕教育公平、依法治校、城市建

设、旅游文化发展等方面进行社会调研的情况以及拟向大会递交

提案的准备情况。

杨庆山书记在讲话中高度评价了我校政协委员为天津市经

济发展、教育系统和学校发展做出的贡献。同时代表校党委提出

了三点希望，一是希望大家继续发扬好传统，不断深化对协商民

主制度的认识和践行，担当起参政议政职责。二是希望大家与会

期间，发挥好高校政协委员的优势和作用，在充分反映天津近年

来发展成果的基础上，结合“五大战略机遇”，为天津市的新发

展新繁荣建言献策。三是希望大家借助政协这个平台，让更多的

人了解师大，充分挖掘学校发展的与天津市经济发展的结合点，

为促进学校第七次党代会战略思路的实现贡献力量。

发挥作用 做足参政议政功课 天津市政协十三届三次会

议于 1 月 24 日至 27 日召开。我校政协委员的提案，在数量稳定

的同时，质量也在稳步提高。主要表现为三个方面：一是提案选

题围绕中心，促进发展，关注民生。截止目前统计，今年我校政

协委员拟提交提案 11 件，其中涉及教育公平、依法治校与依法

治学、教育资源共享、高校教师身心发展等教育问题 7 件，占提

案总数的 64%；涉及城市风貌建设、天津自然资源的价值评估、

地下管网档案建设和旅游文化发展问题 4件，占提案总数的36%。

二是提案质量意识不断增强。委员们为撰写提案做了大量准备工
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作，广泛调研,深入分析，不断深化提案内容；积极开拓知情渠

道,广泛搜集材料，切实增强提案的针对性和实效性；充分利用

自身专业优势，将提案形成一体化工程，逐年推进。三是提案价

值在促进科学发展和谐发展上得到体现。我校市政协委员的提

案，对教育问题把握准确，分析透彻，重视从制度建设的层面提

出问题、分析问题和阐述意见建议，对于推进政府决策的民主化、

科学化，促进社会公平，实现科学发展和社会和谐具有积极意义。

高玉葆校长作学习全国“两会”精神报告 3 月 27 日下午，

我校在会议中心中报告厅召开中心组学习报告会。全国政协委

员、天津市政协副主席、校长高玉葆作学习全国“两会”精神报

告。校领导宋德新、史瑞杰、钟英华、梁福成、王群生、宁月茹，

处级干部，民主党派成员、无党派人士、侨联成员，学生党员代

表约 200 人参加了报告会。报告会由校党委副书记宋德新主持。

高玉葆校长向与会人员传达了今年全国“两会”的情况，重

点就全国政协十二届三次会议精神作了传达。他谈到，委员们普

遍认为此次会议体现出了中央领导高度重视、紧紧围绕战略布局

议政建言、委员参政议政热情普遍高涨、会议风清气正等特点；

委员们高度肯定《政府工作报告》等相关报告，审议通过了政协

常委会工作报告和政协提案工作报告，并就经济建设、政治建设、

文化建设、社会建设、生态文明建设、港澳台侨工作、政协工作

七方面建言献策、提交提案。高玉葆还介绍了在津全国政协委员

的履职情况。最后，高校长简要介绍了他就“关于发展物联网推

进大中城市信息化建设的建议”、“关于京津冀教育协同发展的对

策建议”等方面向大会提交提案的情况。
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报告会后，宋德新副书记提出要求，认真领会高校长作的全

国“两会”精神学习辅导报告精神，把贯彻落实“两会”精神作

为当前理论学习的重点内容，切实开展有特色、有成效的学习活

动，紧密联系实际，真正将“两会”精神落到实处。

民主党派代表参加我校 2015 年本科教学工作会议 4月 2

日下午，我校在会议中心大报告厅举行 2015 年本科教学工作会

议。本次会议的主题是“聚焦课程建设，提升教学质量”。高玉

葆校长作重要讲话。梁福成副校长作本科教学工作报告。会议由

副校长王群生主持。民主党派代表参加会议。

高玉葆校长在讲话中围绕会议主题提出四点要求。一是树立

正确的改革观，要将改革作为当前推进本科教学工作的根本动

力。要结合学校提升本科育人质量的新要求，不断探索新的课程

思想、课程运行体制、课程模式以及课程评价方法。二是管理体

制创新是课程改革成败的关键，高校的教学改革应从人事制度改

革创新开始，依托稳定的管理体制保障才能使改革工作健康持久

地开展。三是树立课程改革的系统观，课程的建设和改革是系统

性的，需要广大教师和学生的参与。在建构课程体系、确定课程

内容时，应怀有对社会的责任感，既要兼顾历史传承，又要结合

时代发展有一定的前瞻性。四是将先进的教学改革经验覆盖全

员，课程改革需要脚踏实地、需要集思广益，它是覆盖面最广、

最使学生直接受益的工作。

铭记历史 镜鉴未来——统战部组织抗战胜利 70 周年纪念

活动 2015 年是抗日战争胜利 70 周年，校党委统战部组织了

系列纪念活动。4 月 16 日下午，统战部邀请到抗日名将、国民
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革命军陆军第 29 军宋哲元军长的外甥女李惠兰老师为我校民主

党派的代表以及历史文化学院的同学们作了题为《我的抗战历史

研究情结》的讲座。李老师以漫谈的形式，从“亡国奴的不堪岁

月”，“大刀向鬼子头上砍去——29 军抗战史料研究”“不能忘却

的纪念——赴台考察”三个方面，分享她的抗战历史研究经历，

畅叙那份浓浓的爱国之情。

李老师满怀激情的讲座，给与会者上了非常生动的一堂历史

课，大家感觉心潮翻涌，意犹未尽，并一致认为：“历史是最好

的教科书，也是最好的清醒剂。”新的历史时期，我们要肩负起

历史赋予我们这一辈人的责任和使命，紧密团结在以习近平同志

为总书记的党中央周围，大力弘扬伟大的抗战精神，不断增强团

结一心的精神纽带、自强不息的精神动力，为实现中华民族伟大

复兴的中国梦而不懈奋斗！

李惠兰老师是我校历史文化学院退休教师、致公党党员，曾

任天津市政协委员、文史资料委员会委员、美国张学良研究会理

事。现为《团结报》长期撰稿人。李老师长期致力于抗战历史研

究，今年虽已 83 岁高龄，仍笔耕不辍，屡屡有关于抗战历史方

面的文章和著作问世，受到国内外学界的广泛关注。《七七事变

探秘》一书在 2014 年获得史学会一等奖，被新闻出版总署确定

为纪念抗日战争 70 周年重点读物，并将参加法兰克福国际书展。

http://baike.sogou.com/lemma/ShowInnerLink.htm?lemmaId=78556

